

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IV.- Número 817

SUSCRIPCIÓN En la isla al mes pías. . . 1'00
Resto de España » . . . 1'25
Extranjero » . . . 2'00

Mahón, viernes 2 Julio de 1909

Redacción
Nueva, 27
Teléfono, 3.

Administración
Castillo, 25
Teléfono, 123

Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Bailester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 7 á 8 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 3.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres á cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 á 11 mañana, Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana á 1 tarde Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre derechos, de 8 mañana á 2 de la tarde, todos los días no feriados; despacho San Fernando 23.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde, los días laborables; despacho calle Puente Castillo número 10.

Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborables de 9 á 1. En los muelles de sol á sol.

Telégrafos.—De sol á sol el Semáforo de Bajoli.—De 7 mañana á 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 7 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3, y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Lluçmesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de 3 á 5.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, paquetes postales de 9 á 1 tarde.

Automóviles.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntos á las dos de la tarde todos los días, excepto los viernes que sale á 12 del día.

Vapor correo.—No hay salida ni entrada.

Santos del día.—El Beato Raimundo Sulio.

Sol.—Sale á las 4 h. 25 m.; pónese á las 7 h. y 20 m.

Luna.—Sale á las 8 h. y 16 m. de la tarde; pónese á las 4 h. y 22 m. de la madrugada.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón á las 14 y 30. Sale para Ciudadela á las 14 y 35. Llega procedente de Ciudadela á las 8 y 50. Sale para Mahón á las 9 y 5. Los viernes sale para Mahón á las 8 y 5 y para Ciudadela á las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados, objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 9 á 11 mañana y de 3 á 5, tarde; sábados, de 8 á 11 y de 3 á 5; domingo, de 9 á 11. Recogida del buzón del estanco á las 7 y á las 12 y del de la Administración á la llegada del correo.

Cartas en lista.—De 11 á 13 todos los días.

NUESTRA INFORMACIÓN

Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA. Muy señor mío: Por si lo considere merecedor de ocupar un puesto en el periódico de su digna dirección, le remito adjunto mi modesto trabajo para la información abierta en sus columnas.

No cabe duda que los Ayuntamientos, base de la gobernación del Estado tienen importancia suma para los pueblos, máxime si estos anhelan ser bien gobernados; y en cuanto á nuestra ciudad, á juzgar por los escritos que van publicando los periódicos locales, parece que muestra deseos de mejoramiento en todos sentidos.

Varias é importantes son las mejoras que se han indicado ya como necesarias en esta población, gracias á la información abierta por usted y encaminada á fijar la atención de nuestra Corporación municipal, que es la llamada á estudiarla y ejecutarla.

Todo ello es muy laudable, porque significa por de pronto un despertar en el camino del progreso y bienestar de la población lo cual no puede menos de merecer el beneplácito de todo buen patriota.

Animado en esta misma idea voy á permitirme algunas observaciones que creo pertinentes al caso, con la convicción de que puede ser muy factible cuanto propongo, sobre todo si llega á merecer, como espero, el concurso y decidido apoyo de todos estos habitantes.

Cuando una obra es deficitante ó no produce el resultado que se propusieron sus autores, impónese su reforma procurando su mejor reorganización.—En este caso se halla á mi entender, la Asociación de Beneficencia domiciliaria, si ha de responder á la verdadera y nobilísima empresa á que está destinada, y realzar, á la vez, el buen nombre de Mahón.

Gratitud profunda deben los pobres á los iniciadores y protectores de tan benéfica empresa, entre los cuales es digno de especial mención nuestro Ayuntamiento que contribuye á su sostenimiento con la subvención de 7.200 pesetas anuales; pero hay que reconocer que la finalidad que debe perseguir y debió proponerse la Asociación es la *extinción de la mendicidad*, cosa que hasta ahora no ha podido conseguirse.

Creo debemos convenir todos que ya es hora de buscar los medios más adecuados y eficaces para obtener este resultado, siendo uno de ellos proceder sin levantar mano á los convenientes trabajos de reorganización de la referida Asociación benéfica existente, á imitación de lo que han hecho las capitales valenciana y zaragozana, las cuales han conseguido la extinción de la mendicidad, haciendo ostentación de la delicadeza de sus sentimientos caritativos, después de reorganizada su anterior administración, mejora y adelanto de inapreciable mérito para los pueblos cultos. Sin perjuicio de que puedan utili-

zarse otros mejores medios, me permito apuntar los que me parecen más apropiados al objeto que se persigue. Tales son:

Convocar una reunión en las Casas Consistoriales de las entidades y personalidades que constituyen las fuerzas vivas del país para tratar, en primer término, de la reorganización de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria en el sentido de ampliar las funciones sociales.

Nombrar una Comisión que se encargue de redactar las bases por que ha de regirse el nuevo organismo, como también el Reglamento encaminado á la consecución de los fines propuestos.

Someter después estos proyectos á la sanción de la Junta General correspondiente, obrando siempre bajo el protectorado del Ayuntamiento; y de este modo y haciendo todos un esfuerzo en aras de los pobres, se conseguirá probablemente una mejora moral y material para esta ciudad.

Si la idea expuesta en estos modestos apuntes merece la aceptación pública, quedarán complacidos los deseos de este s. s.

GABRIEL ORFILA.

Los yanquis contra las ratas

El «Rat Problem»

Nueva York.—Se ha constituido una Liga para solucionar el «Rat Problem» (problema de las ratas.)

Estas causan mas estragos en los Estados Unidos que los ciclones, las inundaciones y los incendios.

Según estadísticas recientemente publicadas por los periódicos, los voraces roedores causan á los habitantes de los Estados Unidos una pérdida anual de más de cien millones de dollars.

Entre los granjeros reina extraordinario pánico, porque ejércitos de ratas destrozan sus reservas de cereales.

Resultado imposible desalojarlas de los graneros.

En las ciudades, las ratas minan las casas y devoran las provisiones encerradas en las cuevas y despensas.

Según parece, la rata más temible, por su voracidad y fecundidad, es la de Noruega.

Hace algunos años fueron llevadas á los Estados Unidos por algunos barcos procedentes de Cristianía.

Estos tenían centenares de ellas en sus sentinas.

Las ratas pisaron tierra americana, y se han multiplicado de un modo inconcebible.

Calcúlase que una pareja de ratas de Noruega puede en tres años, con sus descendientes, producir veinte millones de ellas.

Los periódicos publican largos artículos diciendo que la plaga causa más estragos cada día y que las ratas son para los Estados Unidos, lo mismo que el conejo fué para Australia, es decir, un agente de destrucción terror de labradores y ciudadanos.

La liga contra las ratas se propone obligar al Gobierno á que adopte medidas legislativas que acaben con la plaga. Además, instituirá premios para los

inventores de medios de destrucción de las ratas.

Ya le han sido sometidos algunos, pero los socios de la Liga, los consideran pocos eficaces.

La cruzada nacional contra las ratas comenzará en breve, y en ella pondrán los yanquis toda la energía y la pertinacia que forman el fondo de su carácter.

La locura de la guerra

Preparativos

Con el título «¡Al moro! ¡Al moro!», de nuestro estimado colega «La Correspondencia» bien enterado de estos asuntos, son estos detalles que alarmarán y servirán para reforzar la campaña contraria á la guerra:

«¡Ya se sabe hasta en Belchite! Ya se sabe que á las tres brigadas de Cazadores de Cataluña, de Madrid y del Campo de Gibraltar, seguirán otras fuerzas, completando unos 40 ó 45.000 hombres, encargados de «ocupar pacíficamente» los puntos estratégicos de la península de Tres Forcas, más la alcazaba de Zeluán, en Melilla y la zona de Anghera que es necesaria para que los alemanes capitaneados por Manesman puedan labrar las minas, en las cercanías de Ceuta.

De los batallones de Cazadores quedarán en la Península las quintas compañías, ó mejor dicho, sus décimas, yendo luego sus oficiales «á cubrir bajas», bajas que como es natural suponer no serán producidas en maniobras, sino en campaña.

Ciertos choriceros; y determinados proveedores de tocino, de garbanzos, de judías, de arroz, de bacalao, de latas de sardinas y de café, han recibido ya las órdenes para tener listos sus géneros; los barcos que transportarán las tropas están alistándose, uno de ellos con amplia enfermería, por si acaso, 1.500 bastes para acémila han sido encargados.

Las fábricas de cartuchos no dan sosiego embalando paquetes y más paquetes.

Las órdenes llamando á los reservistas de las brigadas están extendidas y camino de las respectivas alcaldías.

Todo en una palabra está listo, hasta la petición de un segundo crédito extraordinario, y que será mayor que el primero.

Y á pesar de todo esto, sigue negando el Gobierno que «vayamos á Marruecos», y continúa hablando de «reforzar las plazas de Africa», como si los hechos no hubieran de desmentir sus palabras.

Los soldados de caballería que han de formar los escuadrones auxiliares de las brigadas mixtas, han sido ya sorteados, y ese sorteo merece ser comentado.

¿Es cierto que al hacer el sorteo se les ha dicho que era para ir á unas maniobras que durarían unos cuantos meses? ¿Es cierto que no se han solicitado voluntarios, como es costumbre?»

OBRAS NUEVAS

MAURICIO LÓPEZ-ROBERTS.—*La Esfinge sonríe*. 3'50 pesetas.

SILVIO KOSTLI.—*Las Tardes del Satorio*. 3 pesetas.

SEGARRA Y JULIA.—*Por la Patria y por la Raza*. 3 pesetas.

FERNÁNDEZ SAW.—*La vida loca*. 4 pesetas.

FELIX LE DANTEC.—*La Lucha Universal*. 3'50 pesetas.

De venta en la Tipografía Mahonesa, Castillo 25.

CONTRA LOS «TRUSTS»

Política económica de Mr. Taft

Los hechos vienen á confirmar que el nuevo Presidente de los Estados Unidos es un continuador de la política económica seguida por su antecesor, mister Roosevelt.

En efecto: según los telegramas de Nueva York, mister Taft acaba de enviar al Congreso un Mensaje especial, recomendando la votación de un impuesto de 2 por 100 sobre las utilidades netas de las Asociaciones industriales y comerciales.

Además pide al Congreso el nuevo Presidente que, por virtud de una enmienda á la Constitución, se confiera al Gobierno la facultad de gravar con un impuesto federal las rentas particulares.

Apoya sus peticiones, mister Taft, declarando que el Gobierno debe encontrarse provisto de todos los recursos necesarios para hacer frente á las grandes crisis de la vida nacional. El impuesto del 2 por 100 sobre las utilidades de las Compañías comerciales é industriales produciría al Tesoro federal un ingreso de 25 millones de dollars al año.

Pero la principal ventaja del impuesto á juicio de mister Taft, es que permitiría la intervención directa del Estado en el funcionamiento de los trusts cuyo poderío venía ya minando mister Roosevelt con sus numerosas leyes restrictivas.

El nuevo Ayuntamiento

A la hora anunciada celebróse ayer en nuestras Casas Consistoriales el acto de constituirse el nuevo Ayuntamiento.

Después de leídos por el señor Secretario los artículos de la Ley Municipal que disponen la forma cómo debe llevarse á cabo dicha constitución, el Alcalde de R. O. saliente señor Mercadal usó de la palabra manifestando que en todos los asuntos en que ha intervenido mientras ha estado al frente de la Corporación Municipal ha procurado guiarse por el amor que siente á esta ciudad; terminó saludando á los concejales que le han acompañado durante su gestión y á los que han de entrar á formar el nuevo Consistorio.

Seguidamente el *leader* de la minoría monárquica señor Carreras Orfila pronunció un discurso alabando modestamente los trabajos que ha llevado á cabo y recomendando á los nuevos concejales que procuren inspirar sus actos en el ejemplo que él les ha dado.

Así como las palabras del señor Mercadal no produjeron manifestación ninguna de agrado ni de desagrado, el discurso del señor Carreras Orfila produjo alguna hilaridad entre los concurrentes.

Una vez que hubo abandonado la presidencia el señor Mercadal, tomó posesión de ella el nuevo Alcalde de R. O. señor de Vidal y Olivar pronunciando algunas palabras para agradecer el nombramiento con que le ha favorecido el señor Ministro de la Gobernación, añadiendo que procurará que el Ayuntamiento haga solamente labor administrativa.

Contestóle en nombre de la mayoría republicana el señor Pons Sitges,

diciendo que desean también hacer buena administración, lamentando que mientras por una parte prohíben á los Ayuntamientos ocuparse de política, por otra se obliga á los concejales á que el primer acto que realicen sea político, puesto que se les exige manifiesten el partido en que militan.

Añadió que los actos de la mayoría republicana, dependen de la actitud que adopte el señor Alcalde de R. O., deseando que sea de concordia para el mayor bien de la ciudad.

Procedióse luego á la elección de cargos, resultando elegidos los señores siguientes:

Primer Teniente de Alcalde.—Don Pedro Pons Sitges.

Segundo idem.—Don Cristóbal Tomás Sitges.

Tercero idem.—Don Pedro Sintes Pascuchí.

Cuarto idem.—Don Bartolomé Pons Borrás.

Regidor Sindico.—Don Bernardino Pons Hernández.

Sindico suplente.—Don Andrés Pons Gomila.

Terminada la elección se señaló por unanimidad el día en que celebrará sus sesiones el nuevo Ayuntamiento, que será el lunes de cada semana á las nueve de la noche.

Y se levantó la sesión.

**

No queremos terminar esta reseña sin protestar como mahoneses y como demócratas de que un Gobierno que se quiere mostrar orientado en sentido autonomista, imponga un Alcalde que no representa la voluntad del pueblo mahonés.

PARA PERPETUA MEMORIA

Entre la indiferencia de todos, sin causar alegrías ni disgustos, ha tenido que dejar la vara de Alcalde, que no recibiera del pueblo, sino por R. O., nuestro ex-correligionario don José M.^a Mercadal.

¿Qué ha hecho durante el tiempo de su mando? ¿Cuáles son sus acciones buenas ó malas que han de quedar como recuerdo para sus conciudadanos y como satisfacción ó remordimiento para su conciencia?

Pocas serán seguramente las que puedan servirle de pedestal para su gloria; en cambio son numerosas aquellas cuyo recuerdo le será siempre molesto.

Nada ha hecho don José M.^a Mercadal en beneficio del pueblo mahonés; nada ha querido hacer. Por el contrario, ha preferido servir á los políticos caciquistas, apoyándose en los poderes de los gobernantes monárquicos para contrariar la voluntad del pueblo.

En cambio, no se recordará nunca el nombre del señor Mercadal como Alcalde sin recordar también la desorganización de todos los servicios municipales que produjo la intrusión de sus célebres *concejales encargados* Derresdías, Carreras y Pons Sancho, estorbando la beneficiosa obra de las Comisiones nombradas legalmente por la mayoría. La gestión del señor Mercadal en la Alcaldía puede resumirse diciendo que no ha sido un Alcalde para el pueblo sino contra el pueblo.

Pero no queremos en este momento presentar un largo capítulo de cargos contra el señor Mercadal; cre-

mos que será suficiente recordar un hecho indiscutible que viene á demostrar claramente que, entre tantos antecesores de todos los partidos que pudo tomar por modelos escogió al difunto Barón de las Arenas, al cual procuró imitar, aunque no pudiera llevar sus *triumfos* tan adelante.

El señor Barón de las Arenas no consiguió encerrar en presidio al concejal republicano señor Cadavid; pero al menos logró que fuese procesado y sufriera algunas molestias. El señor Mercadal, menos afortunado, no pudo ver ni siquiera el procesamiento de nuestro amigo el señor Pons Sitges, á pesar de la siguiente comunicación que don José M.^a Mercadal dirigió al señor Gobernador de la provincia.

Lean todos los mahoneses y juzguen por ella de las buenas intenciones del que acaba de ser Alcalde, por R. O., de nuestra ciudad.

El señor Alcalde de Mahón en el mes de Noviembre de 1907 dirigió al señor Gobernador de la provincia la comunicación siguiente:

«Al apoyar ayer el primer teniente de Alcalde don Pedro V. Pons Sitges, una proposición pidiendo á los poderes públicos que elimine del proyecto de Administración local la facultad que se concede al Gobierno para nombrar Alcalde de Mahón por ser esta ciudad un puerto militar de primer orden, dirigió repetidos y violentos ataques á la Presidencia que no podía ésta tolerar sin desprestigiarse ante el público que asistía á la sesión y por lo tanto me ví en a necesidad de llamarle varias veces al orden y á que se cifesee al objeto de la proposición; mas dicho señor Pons Sitges desobedeció todas las advertencias y continuó en un tono destemplado é iracundo por lo que no disponiendo de más medios para atajarle en el camino que había emprendido estuve obligado á levantar la sesión.

El objeto evidente de dicho teniente de Alcalde y de la mayoría que le siguen es hacer imposible por todos los medios que estén á su alcance la Presidencia de cualquier Alcalde monárquico; y esta actitud requiere un correctivo que impida la tendencia y el objeto de los enemigos de la Monarquía y hasta del orden social para que no predominen los intentos subversivos que sería en extremo peligroso para esta ciudad.»

Ahora todo ha terminado; el señor Mercadal ya no es Alcalde, ni es probable que vuelva á serlo; tendrá tiempo para descansar de sus pasadas fatigas; pero, seguramente, cada vez que recuerde ó le recuerden la comunicación que como Alcalde dirigió al Gobernador de la provincia, seguramente, repetimos, el señor Mercadal sentirá una impresión desagradable en el fondo de su conciencia.

Y es posible que el porvenir no conserve otro recuerdo de la gestión del señor Mercadal en la Alcaldía que la comunicación que hemos reproducido para perpetua memoria.

Crónica local

CENSO ELECTORAL

Desde el 25 de este mes al 4 de Julio próximo, las Juntas Municipales del Censo deberán tener expuestas al público en los sitios de costumbre y anunciándolo por pregón, según previene la ley, las listas de inclusiones

y exclusiones para la rectificación del Censo electoral.

Llamamos la atención de nuestros amigos para que examinen dichas listas y hagan las reclamaciones que crean oportunas ante la Junta Municipal del Censo dentro del plazo indicado.

Anoche celebróse en el Teatro Principal la anunciada función á beneficio de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

A pesar de las excitaciones de la prensa y de la buena voluntad manifestada por la empresa de dicho Teatro, éste no se vió lo concurrido que debía verse, ni mucho menos, notándose principalmente el vacío en las localidades principales.

Lo sentimos por los pobres y por el buen nombre de caritativos de que muchos alardean.

Lord Rosebery, acompañado del Vice-Cónsul señor Escudero, fué ayer tarde á oír el órgano de Santa María. Después recorrió, en carruaje, la ciudad y sus alrededores, visitando el Ateneo Científico Literario y Artístico, en cuyo libro de visitas firmó y el talayot de Talatí.

Esta noche se celebrará sección doble en el «Casino de Obreros de Unión Republicana», representándose las aplaudidas zarzuelas *La leyenda del Morje* y *La Corria de Toros*.

Habrá rebaja de precios siendo de diez céntimos el de la entrada general, por lo que es seguro que dicha función se verá extraordinariamente concurrida.

El día 29 del finido mes, se inauguró oficialmente el Argentino Hotel, de Mercadal, sirviéndose á varios invitados una espléndida cena, que estuvo muy bien servida por el dueño de dicho Hotel señor Serra.

A las siete y media de la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Barcelona en viaje directo.

Entre los pasajeros que han llegado en dicho vapor hemos tenido el gusto de saludar al joven estudiante don Antonio Sintes, hijo de nuestro amigo don Juan, Secretario del Ayuntamiento de Mercadal, el que acaba de ingresar en la Academia de Infantería, con el número 10.

Damos la bien venida á dicho señor Sintes y le reiteramos nuestra más cordial felicitación.

Mañana, sábado, celebrará su beneficio el galán joven del Teatro Principal señor Cosmos, poniéndose en escena el drama en tres actos original del laureado dramaturgo don José Echegaray, que lleva por título *Vida alegre y muerte triste*.

El señor Cosmos dedica su beneficio al público en general y á sus amigos en particular, y no dudamos que unos y otros corresponderán como se merece tan inteligente artista.

El domingo próximo tendrá lugar el beneficio de los artistas señora Roca y señor Cazorla, los cuales tienen el honor de dedicarlo á los señores sargentos de esta guarnición.

Mañana daremos más detalles.

Esta tarde á las siete saldrá para Palma el vapor «Monte-Toro» en sustitución del «Isla de Menorca» que pasa á cubrir la línea indirecta de Barcelona.

El Teatro de Verano continúa viéndose favorecido en extremo.
Esta noche se celebrará sesión continua, proyectándose las películas que más éxito han obtenido y estrenándose una que lleva por título *Mater Dolorosa*.
Tomarán parte también la pareja *Los Cariagenos*, con variación en su repertorio de bailes.

El día 30 del finido mes de Junio se abrió al público una farmacia en el pueblo de San Cristóbal, regentada por nuestro amigo el Licenciado don Gabriel Martí Damas.

Felicitemos á los vecinos de aquel pueblo por haber obtenido una mejora tan necesaria, evitándose así el tener que acudir á Mercadal aun para los más insignificantes medicamentos.

Hoy habrá llegado á París, con el objeto de perfeccionarse en el idioma francés la distinguida profesora señorita Magdalena Humbert, quien desde hace años viene regentando con gran acierto una de las clases del Centro de Enseñanza que dirige nuestro particular amigo don Mateo Fontirroig.

Aplaudimos la decisión de la señorita Humbert y tenemos la seguridad de que sus afanes en bien de la enseñanza se verán con creces recompensados.

A ochenta y una asciende el número de fotografías presentadas, por ocho expositores, en el Ateneo Científico Literario y Artístico de esta ciudad destinadas al concurso abierto por aquella culta Sociedad. Tenemos entendido que el día 15 se abrirá la Exposición fotográfica en el salón de actos.

No podemos menos que felicitar á la Sección de Artes del Dibujo y Arqueología por el éxito obtenido.

SOCIEDAD GENERAL

DE ALUMBRADO

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta General ordinaria de señores accionistas para el jueves día 22 del actual, en el domicilio del Gerente; empujando á las cinco de la tarde.

Se previene que el derecho de asistencia debe forzosamente acreditarse presentando las acciones en las oficinas de esta Sociedad, con dos días de anticipación cuando menos, al señalado para la celebración de la Junta.

Mahón 2 de Julio de 1909.—El Presidente.—Juan Taltavull.—P. A. de la J. de G., Mateo Seguí, Secretario.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Este Ayuntamiento en sesión del día de hoy ha acordado nombrar:

- Primer Teniente de Alcalde Don Pedro Pons Sitges.
- Segundo Teniente de Alcalde Don Cristóbal Tomas Sitges.
- Tercer Teniente de Alcalde Don Pedro Sintés Pascuchi.
- Cuarto Teniente de Alcalde Don Bartolomé Pons Borrás.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahón 1.º Julio.—El Alcalde-Presidente, Juan de Vidal Olivar.

Este Ayuntamiento en sesión de hoy acordó celebrar sus sesiones ordinarias los lunes de cada semana á las nueve de la noche.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 1.º de Julio de 1909.—El Alcalde-Presidente, Juan de Vidal Olivar.

COMPANÍA DE SEGUROS PATRIA

Se participa á las asegurados de esta Compañía que la Agencia que tiene establecida en esta ciudad á cargo de don Juan Salas y Amengual se ha trasladado á la casa n.º 35 de la calle de San Jaime.

ATENE OBRERO

Se convoca Junta general para el día 3 del corriente á las nueve de la noche, á los socios que pertenecen á la Cooperativa de esta sociedad para la aprobación del balance del semestre finido.

Mahón 1.º Julio de 1909.—El Tesorero, B. Caules.

COTIZACIÓN OFICIAL

4.º interior	85'95 (sin cupón)
5.º amortizable	101'40
Banco de España	000'00
Tabacos	392'00
París vista	9'55 á 9'50
Londres vista	27'60 á 27'58

SERVICIO TELEGRAFICO DE LA VOZ DE MENORCA

Los Ayuntamientos

Barcelona 2, 4'00.

Telegramas de todas las provincias recibidos en Gobernación, participan que se han constituido los Ayuntamientos sin incidentes.

En la mayoría de ellos ha sido elegido primer teniente alcalde un republicano, con protestas de los carlistas y demócratas.

En Barcelona la sesión del nuevo Municipio fué apasionante como podrán ver los lectores en los detalles que transmito por carta.

Después de muchos debates quedaron elegidos interinamente cinco radicales y cinco solidarios para las tenencias de Alcaldía.

En Madrid, el alcalde Peñalver pronunció un breve discurso agradeciendo el concurso de los concejales salientes y dedicando un saludo á los entrantes.

Pidió el concurso de todos para realizar beneficiosas mejoras en Madrid.

Solicitó de los nuevos concejales que presten preferente atención á la cuestión de la Granvía.

Los concejales salientes se despidieron de sus compañeros y el señor Larrea saludó á los nuevos concejales.

Santillán dijo que no debía hacerse política en el Ayuntamiento si se quería que la obra del Municipio fuera beneficiosa para Madrid.

Después hablaron Pablo Iglesias y Creixer, éste para solicitar que prescindiendo todos de ideas políticas, se dediquen á laborar en beneficio de la población.

Luego los ediles salientes abandonaron el salón.

Leída la lista de los entrantes, el señor Barranco se lamentó de que no se dejara el nombramiento de los tenientes de alcalde á disposición del Ayuntamiento.

Intervinieron en el debate Larrea y otros.

Joaquín Dicenta dijo que iba al Ayuntamiento con la bandera desplegada, no queriendo tratos políticos con nadie.

Pablo Iglesias afirmó que la política socialista sería la misma de siempre.

Fernando Dorado pidió que se suprima la consignación de 100.000 pesetas que figura en el presupuesto para los alcaldes de barrio.

El presidente expuso las razones que había para no suprimir dicha partida.

La Deuda cubana

Barcelona 2, 4'15.

El señor Besada ha manifestado que ayer entregó el Gobierno de la Gran Antilla en la sucursal del Banco de España en la Habana, la cantidad de 250.000 pesetas, en concepto del primer plazo de la cantidad que tiene que abonar por el material de guerra que quedó en la isla al evacuarla los españoles.

De Marina

Barcelona 2, 4'30.

El señor Ferrándiz ha dicho que en lo que resta de semana quedará ultimado el reglamento de Tiradores de la Armada.

Después redactará un proyecto reorganizando el cuerpo de Ingenieros navales.

El general Castro

Barcelona 2, 4'45.

Dicen de Santander que son completamente inexactas las noticias publicadas por algunos periódicos franceses, afirmando que el general Castro ha estado en Francia.

El ex presidente de Veceuela no se ha movido de Santander.

Se consideran estas noticias como manejos de los Estados Unidos.

Moret

Barcelona 2, 5'00.

El jefe de los liberales ha aplazado de nuevo su viaje á Francia y Suiza.

Según los íntimos del señor Moret, éste retrasa por algunos días su salida para Suiza, con objeto de terminar algunos trabajos que tiene pendientes.

El Obispo de Marruecos

Barcelona 2, 5'15.

Procedente de Ceuta ha llegado á Algeciras el obispo de aquella diócesis, P. Cervera, que en el tren correo salió para Madrid.

Créese que va á tratar con el Gobierno de asuntos relacionados con la palpitante cuestión de Marruecos.

El zar y los ingleses

Barcelona 2, 5'30.

Telegramas de Londres dicen que el Comité Ejecutivo demócrata ha adoptado la resolución de prescindir de todo género de recepciones oficiales durante la visita del zar.

Se acordó también que ésta debía limitarse á Cowes para evitar cualquier conmoción popular.

El Gobierno adoptará precauciones para impedir cualquier desmán.

El «Extremadura»

Barcelona 2, 5'45.

El crucero *Extremadura* ha salido de Cádiz á realizar prácticas de tiro, llevando á bordo á los alumnos de la Escuela de aplicaciones navales.

Choque en el mar

Barcelona 2, 6'00.

A causa de la espesa niebla han chocado en aguas de Málaga un buque inglés y un pailebot cargado de madera.

Este último sufrió graves averías.

Victimas del trabajo

Barcelona 2, 6'15.

Comunican de Pueblo Nuevo del Terrible que ha sido extraído otro cadáver del interior de la mina.

Apareció en completo estado de descomposición.

Ha fallecido uno de los obreros que resultaron heridos en el momento del hundimiento de los pozos.

El rey en San Sebastián

Barcelona 2, 6'20.

Dicen de San Sebastián que la guardia civil y los migueletes estaban ayer distribuidos á lo largo de la línea férrea para vigilar el paso del tren que conducía á Don Alfonso.

Este, después de una breve estancia en San Sebastián, se trasladó á Pasajes para inspeccionar las obras que se realizan en su balandro *Hispania*.

Don Alfonso permanecerá en la capital donostiarra hasta el domingo, pernoctando á bordo del *Gralda*.

Durante estos días hará frecuentes excursiones á Biarritz.

Presenciará unas regatas que se han organizado en su obsequio.

El día 12 volverá á San Sebastián para tomar parte en las regatas internacionales, patroneando su balandro *Hispania* que ya estará listo para entonces.

Los clericales

Barcelona 2, 6'15.

En el pueblo de San Julián de la provincia de Bilbao, murió un niño de eclampsia, y sus padres se dispusieron á enterrarle en el cementerio civil.

Con pretexto de que el niño había muerto de una enfermedad contagiosa, lo que no era cierto, fué allanada la morada y extraído el cadáver á la fuerza, siendo enterrado en el cementerio católico.

Reconciliación

Barcelona 2, 7'00.

Háblase en Tánger de haberse emprendido trabajos para llegar á una reconciliación entre Hafid y Bu Amara pretendiente al trono.

Muchos notables ponen en duda que esto pueda llevarse á efecto.

La infanta Isabel

Barcelona 2, 7'15.

Ha llegado á Valencia la infanta Isabel.

En la estación le esperaban las autoridades, el obispo y distinguidas personalidades, habiendo también muchas señoras.

Una compañía del regimiento de Guadalajara, con bandera y música, hizo los honores.

Alrededor del coche iba una porción de policías, pues las precauciones adoptadas eran inusitadas.

Al notar lo la infanta, mandó que se retiraran.

El numeroso gentío que presenciaba el paso de la comitiva, al enterarse de la orden, prorrumpió en atronadores aplausos y vivas.

La comitiva se dirigió á la catedral siendo recibida la infanta bajo palio por el alto clero.

A los periodistas se les prohibió la entrada en la Catedral.

Estos protestaron ante el gobernador, que les dió sus excusas, levantando la prohibición.

La recepción en el Ayuntamiento ha estado brillantísima.

Al llegar la infanta la banda municipal tocó la Marcha real.

El público ha tributado á la infanta un entusiasta recibimiento.

La embajada marroquí

Barcelona 2, 7'30.

Anúnciase oficialmente que el día diez del corriente llegará á Madrid la embajada mora.

Entrevista

Barcelona 2, 7'45.

Dicen de Bilbao que han celebrado allí una entrevista el señor Maura y el señor Allende Salazar, habiéndose mostrado muy reservados con los periodistas que les interrogaron.

Asegúrase que trataron de los asuntos de Marruecos.

Terremoto en Messina

Barcelona 2, 8'00.

En Messina ha ocurrido un nuevo terremoto, ocasionando algunos derrumbamientos de edificios y resultando varios heridos.

Como es natural, el fenómeno ha causado gran pánico entre aquellos habitantes.

APRENDIZ DE HERRADOR.—Se necesita uno de 14 á 16 años; será preferido el que tenga algún conocimiento del oficio.

Informes, Cuesta Aduana, herre-ria.

NODRIZA.—Se necesita una. Para informes, Castillo, 130.

SE NECESITA una criada y una niñera. Para informes, Arravaleta, 28.

Caldo Bordelés Casellas

Disuelto en agua forma un preparado cúprico garantizado contra el Mildiu y Black Rott de la viña, la negrilla del Olivo y del Naranja. Para usarlo nada puede sustituir al vaporizador y pulverizador «Maratori» aparato premiado con 50 medallas de oro, plata, etc. Sirve para líquidos insecticidas, desinfectantes y perfumados, blanquear muros, limpiar de carruajes, etcétera. Adoptado por el Ayuntamiento de París, hospitales, cuarteles, buques, etcétera, etc.

Rapidez, economía, comodidad: Funcionan con aire comprimido, no se ha de bombiar durante el trabajo, con el 50 por ciento de economía de tiempo y líquido que no se pierde, ni ensucia al obrero.

Cápsulas y pastillas de abono comprimido marca Trouffont.
Exclusiva para Menorca JUAN MONJO, Cos de Gracia 108. Sucursal Angel 21.

Arboles frutales y de adorno, flores, plantas de salón, procedentes de la acreditada casa que representaba D. Antonio Fornaris y últimamente don Luis Gimier.

Cos 108 y Angel 21.-Mahón

Coches de JAIME PONS (Berruga)

Calle de la Infanta, núm. 9

Servicio entre Mahón y Ciudadela

LUNES.—Salida de Mahón a Ciudadela a las 6 de la mañana.
MARTES.—Salida de Ciudadela a Mahón a las 8 y media de la mañana.
MIÉRCOLES.—Salida de Mahón a Ciudadela a las 6 de la mañana.
JUEVES.—Salida de Ciudadela a Mahón a las 3 de la tarde.

PRECIOS

De Mahón a Alayor	Ptas. 0'75	De Mahón a Alayor	» 0'75
» » » Mercadal	» 1'50	» Alayor a Mercadal	» 0'75
» » » Ferrerías	» 2'25	» Mercadal a Ferrerías	» 0'75
» » » Ciudadela	» 3'00	» Ferrerías a Ciudadela	» 1'00

¡EL CRONOMETRO!

Relojería de LAZARO PASTOR

Castillo, 2

En este establecimiento se arreglan toda clase de relojes por finos y complicados que sean.

También se componen máquinas de escribir, gramófonos, cajas de música, etc., etc.

Se hacen toda clase de gravados.

Las composuras de relojes se garantizan por un año.

Todo a precios sin competencia.

Castillo, 2.-Mahón

VEDADO

Queda terminantemente prohibido el cazar y transitar sin permiso de su dueño en el predio de Binimaimut y la estancia del mismo nombre.

JUAN CARRERAS.

LA PARCELONESA

Taller de Corsetería a cargo de

MARIA RODAMILANS DE GASSO

Habiendo recibido esta industrial los últimos modelos de corsés, de París y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer a su clientela cuantas novedades existen en el ramo, comprometiéndose desde luego a confeccionar los elegantes

- Corsé Reina Victoria (último modelo).
- Id. forma recta Inglesa (modelo 1908).
- Id. forma recta Parisiense (modelo Abril 1909).
- Id. forma recta Princesa (modelo Barcelona de 1909).
- Id. La Sultana.
- Id. forma Cinturón (modelo 1908).
- Id. Imperial.
- Id. forma elegante.
- Id. forma Parisiense.
- Id. forma Emperatriz.

Mariposas.
Fajas ventrales, para contener la obesidad y tirantes para evitar la carga de espaldas.

Asimismo puede ofrecer un buen surtido de ligas para corsés forma recta desde UNA PESETA el par.

Deyá, 1.-Mahón

BRITISH ENGINEERING WORKS

BARCELONA

MAQUINARIA EN GENERAL

Tornos revólver y de todas clases.—Máquinas para aserrar hierro y acero en frío y automáticamente.—Máquinas para talar.—Piezas sueltas y accesorios.

Boulton etc. Paul, Ltd.

NORWICH

Constructores de casas económicas con Hormigón comprimido, hierro y madera, resultando de un 15 a 35 por 100 más baratas que de mampostería y ladrillo.

Bombas para riego movidas a mano y con motor de bencina ó petróleo.

Para informes en Mahón: MIGUEL JUAN Y CLAR.

ALMACÉN DE MADERAS de Miguel Hernández

Andén de Levante, 30 y 31

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Pino Flandes	Pesetas	Abeto	Pesetas
3 por 9 el palmo	0'29	3 por 9 el palmo	0'29
3 por 8 »	0'28	3 por 8 »	0'25
2 por 8 »	0'20	2 1/2 por 8 »	0'22
1 1/2 por 8 »	0'15	2 1/2 por 7 »	0'18
1 1/4 por 8 »	0'13	2 1/2 por 6 »	0'16
1 por 8 »	0'10		
3/4 por 8 »	0'08	Pino Tea	
3 por 6 »	0'20	3 por 9 1.ª Extra el palmo	0'44
1 por 6 »	0'07	3 por 9 corriente »	0'40
3 por 4 »	0'01		

Se encontrará existencia de tablones serrados desde un kilo hasta seis.

ARGENTINO HOTEL DE

Antonio Serra

Abierto recientemente en la

Plaza de la Constitución, número 2.-MERCADAL

Sardinas para pescar

Cristóbal Tomás (Muelle)

VINOS DE Guillermo García

Sótano calle de la Reina.-Esquina calle del Castillo

Vino clarete legítimo de San Luis, el litro	Ptas. 0'45
» » » » Alicante 14.º, el litro	» 0'35
» » » » » 12.º, el litro	» 0'30
» Ranciete clase superior, el litro	» 0'55
» Moscatel » » el litro	» 0'79
» Vermuth » » el litro	» 1'00
Vinagre, el litro	» 0'20

VEDADOS

Estancias de Biniaxa

Queda terminantemente prohibido cazar en los terrenos de Biniaxa, habiéndose nombrado dos Guardas Jurados para su vigilancia.

Persianas

fantasía cadenilla y tejidas. Se encargan dando las medidas en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá n.º 5.-Mahón.